

¡Aquí, sólo libros!

Por Jorge Abasolo Aravena

TÍTULO: Queremos votar en las próximas elecciones
AUTORAS: Edna Gayolía/Kimberly Jilo/Loreto Loquetti/Claudia Rojas
EDITORIAL: LOM Ediciones, 186 páginas.

Puedo reñirte contraproducente, pero desde hace décadas la mujer parece haber tenido una alta participación en actividades productivas fuera del hogar. Diría más: la mujer dedicada al hogar es un fenómeno de la modernidad. Al consolidada hacia mediados del siglo XIX y relevante indica que fue un censo inglés, el de 1851- el primero que contó la expresión "mujer de casa" como una posible categoría ocupacional de las habitantes del reino.

Hoy por hoy, derechos que nos parecen tan irrelevantes, tan inherentes a la condición humana, no lo fueron para nada hace poco más de medio siglo.

Vaya un ejemplo simple: la presidenta de Chile, hace 50 años no solo no había llegado a La Moneda; Ni siquiera habría tenido derecho a voto!

El acusado imago de este libro será un manjar para los historiadores y un texto guía para quienes aspiran con entusiasmo a traer la cacería de la historia no oficial, aquella no escrita por los ganadores, o escrita por hombres que temen a dejar de lado a la mujer, a la que consideran a la boca de los lobos, zifras o tazas de natalidad.

El fenómeno de mirar a la mujer como un ser frónicamente informe fue mundial, y ello no debió ser extraño porque nuestras legislaciones pecaron de anticlericalistas a la hora de legis-

lar. Así, por ejemplo, la enseñanza nos enseña que en 1907 se dictó la ley de divorcio eclesiástico obligatorio, la que fue severa y aplicada en Sudamérica. Lo que se omite es que las mujeres y los niños no fueron considerados en la ley. (sic)

El capítulo V de "Queremos votar..." enfatiza que la obtención del voto principal para las mujeres en Chile -en 1934- no fue producto de la fortuna, sino el resultado de un proceso histórico en el que, gradualmente, fueron multiplicándose las organizaciones femininas y adquiriendo mayor significación sus movilizaciones.

El gran logro en la historia de sus derechos civicos se cristaliza en 1952, cuando por vez primera surgen las mujeres para elegir Presidente de

la República. Dieron fructíferos esfuerzos, desafortunadamente sobre todo la de la negación del voto femenino, lo que es atribuible a la imposibilidad de conseguir una unidad parlamentaria entre mujeres de distintas clases sociales, con distintas necesidades y aspiraciones.

Un libro esclarecedor, abundante en cifras, argumentos y escaramuzas que nos hacen como prolongación estéjar a la mujer, quienes en numerosas esfuerzos y transcurridas acciones logra posicionarse en sociedad.

A pesar de las leyes unilaterales, aunque las autoras advierten que hoy por hoy la mujer enfrenta un nuevo escollo. Se llama neumonía.

Queremos votar en las próximas elecciones

Edna Gayolía, Kimberly Jilo, Loreto Loquetti, Claudia Rojas

Editorial LOM Ediciones, 186 páginas, \$15.000

ISBN 978-956-242-000-2

www.lomediciones.cl

www.ednagayolia.com

www.kimberlyjilo.com

www.loretolloquetti.com

www.claudiarojas.cl

www.lomediciones.cl

www.ednagayolia.com

www.kimberlyjilo.com

<p

Queremos votar en las proximas elecciones [artículo]Jorge Abasolo Aravena.

Libros y documentos

AUTORÍA

Abasolo Aravena, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Queremos votar en las proximas elecciones [artículo]Jorge Abasolo Aravena.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)